
Beschluss Nr. 80 
 
 
Beschluss der Bezirksvertretung Ehrenfeld vom 10.09.2007, TOP 9.17 
 
 
 
 
Neue Buslinie zur Moschee 
 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Moschee durch eine Buslinie auf 
der Inneren Kanalstraße/Universitätsstraße zwischen dem Kölner-Norden – über 
Nippes, Ehrenfeld, Lindenthal, Klettenberg, Zollstock – und der Südstadt besser an 
den ÖPNV angebunden werden kann. 
 
 
 
Sachstand (Stand   ) 
 
 
Zum Halbjahresbericht 01/09: 
Trotz Anforderung und Erinnerung wurde vom Fachamt kein Sachstand 
abgegeben. 
 
Zum Halbjahresbericht 02/2010 
Trotz Anforderung am 09.12.2009 und Erinnerung am 01.03.2010 wurde keine 
Stellungnahme abgegeben.  
 
 
Sachstand (Stand 01.03.2010): 
 
Im Rahmen der Variantenuntersuchung zur Einrichtung der Buslinie auf der Inneren 
Kanalstraße/Universitätstraße („Unibuslinie“) wurde auch eine Führung über die 
Innere Kanalstraße bis zur Niehler Straße geprüft. Diese hatte jedoch erhebliche 
Nachteile: 

 
• Die Erschließungswirkung dieser Streckenführung ist zwischen Subbelrather 

Straße und Krefelder Straße gleich null. 
• Die Betriebsqualität auf diesem Abschnitt wäre insbesondere in Fahrtrichtung 

Nord sehr unbefriedigend. Dies betrifft sowohl die durchschnittliche Fahrzeit, 
aber in noch erheblicherem Maße die Varianz. Messungen der KVB haben bei 
12 Fahrten Fahrzeitdifferenzen in der Größenordnung von 15 Minuten am Ende 
der Strecke ergeben. Für die Fahrplangestaltung respektive die Einhaltung des 
Fahrplans ergäben sich nicht zu heilende Schwierigkeiten. 

• Die Anlage von Haltestellen ist aufgrund der hohen Verkehrsdichte, der 
durchgängigen Dreispurigkeit in Verbindung mit der zulässigen 
Höchstgeschwindigkeit von 70 km/h in diesem Abschnitt nahezu unmöglich. 

• Der Stadtteil Ehrenfeld wäre bei dieser Streckenführung nur am östlichen Rand 
erschlossen. 

 



Aus diesen Gründen wurde auch eine Streckenführung über die Innere 
Kanalstraße im nördlichen Abschnitt nicht weiterverfolgt. Der Verkehrsausschuss 
hat sich in seiner Sitzung am 25.08.2009 abschließend für die Umsetzung der von 
der Verwaltung vorgeschlagenen Variante 1 der Buslinienführung 
ausgesprochen. Der Beschluss des Verkehrsausschusses wurde zum 
Fahrplanwechsel 2009 am 13.12.2009 umgesetzt. 
 
Hinzu kommt, dass die Moschee über die Stadtbahnhaltestelle Piusstraße der 
Linien 3 und 4 bereits adäquat erschlossen ist.  
 

Der Beschluss ist damit erledigt. 
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